

FUERA DEL BALANCE

JORGE ARTURO MONJARÁS

DISCIPLINA: LO DE HOY

COMO EN PLAZA SÉSAMO, la palabra de este mes en México la fijó, hace algunas semanas, Agustín Carstens: disciplina. Urge.

El gobernador del Banco de México en estos días de volatilidad le habla a dos públicos. A los empresarios les invita a considerar que el banco central actuará al primer indicio de inflación. Punto. Pero a la administración de Enrique Peña Nieto le pide expresamente que asegure la estabilidad de las finanzas públicas, mismas que a la fecha son uno de los pocos tesoros que le quedan al país, porque Pemex... bueno.

Ese control deberá quedar probado este 8 de septiembre, cuando se presente el paquete económico para 2016.

Ahí veremos que tan Base Cero es el presupuesto federal, ese que ningún analista cree que se logre al 100%, porque sería tarea de romanos.

Carstens ha sido claro: la devaluación, perdón, depreciación del peso podría tener secuelas mucho peores si los inversionistas extranjeros piensan que la estabilidad está comprometida. Ahí sí que Dios nos agarre confesados.

Municipios
deberán
aprender qué
es disciplina
financiera



ESTADOS EN PROBLEMAS

En HR Ratings, la empresa calificadora, nos comentaban que el problema con la nueva Ley de Disciplina Financiera está en los municipios. De 2,500 que existen, apenas unos 110 tienen una calificación crediticia. Muy pocos podrán cumplir con todos los requisitos, pocos tienen guardadas sus finanzas de hace cinco años, por ejemplo. Es información que no existe. Hay estados que, de entrada, van a calificar como sobreendeudados: Sonora, Veracruz, Chihuahua, Coahuila y Colima, que está en suspensión de pagos.



@JAMonjarasM